



4^e CONSEIL INTERNATIONAL DE LA JOC

4th YCW INTERNATIONAL COUNCIL

4^o CONSEJO INTERNACIONAL DE LA JOC

BEYROUTH
LIBAN

1969 SEPT OCT

المؤتمر الدولي الرابع للشبيبة العاملة المسيحية

78, boulevard Poincaré, Bruxelles 7 - Belgique

A 481/24 annexe 2

2^o annexe

BREF RAPPEL DES EVENEMENTS ET DES ACCUSATIONS PORTEES CONTRE LA JOC DU BRESIL
(connues à ce jour par la JOC internationale)

Deuxième quinzaine de novembre 1968

Monseigneur Frago, évêque de Crateús est accusé de complicité avec des "terroristes subversifs". Quarante évêques du Nord-Est dénoncent ce fait dans une motion.

28 novembre 1968

Les Pères : Michel Le Ven, François Berthou, Hervé Croguennec (prêtres français) et Jose Geraldo da Cruz furent arrêtés et emprisonnés.

En même temps, on saisissait chez eux des livres, des documents de la JOC qui étaient immédiatement interprétés et détournés tels que :

La JOC du Brésil, du Chili, de Colombie, à travers ses slogans : "Un homme nouveau pour une société nouvelle"

"Il faut des groupes de conscientisation pour une justice sociale, etc ..."

mène une action subversive.

On saisissait aussi des livres et du matériel "chinois" et "français". On cite "Masses Ouvrières" de France Mission Ouvrière de Sao Paulo Les pensées de Mao et le journal de Che Guevara (même si c'était vrai pourquoi ne pourrait-on pas lire ces livres en tant que chrétiens ???)

6 décembre 1968

Monseigneur Rezende, évêque auxiliaire de Belo Horizonte, dans son homélie évoque les difficultés que l'église aura à affronter.

6 décembre 1968

Quelques personnalités politiques, en particulier le parlementaire Wandenkolk propose l'emprisonnement de Monseigneur Helder Camara.

7/8 décembre 1968

L'évêque auxiliaire de Sao Paulo rappelle la mission fondamentale de la JOC.

6/14 décembre 1968

Le Conseil permanent de l'épiscopat publie un communiqué dans lequel il s'inquiète des événements qui se sont produits et exprime des inquiétudes.

De nombreuses réunions de prêtres s'organisent dont quelques unes aboutissent à des déclarations de solidarité avec les prêtres arrêtés, rejettent les accusations portées à la JOC, rappelant la mission propre à la JOC et à l'Eglise pour être fidèle au Christ (avec référence à Pacem in Terris - Vatican II etc ...)

6/8 décembre 1968

Ces réactions inquiètent le pouvoir et le Général Sarmento et ses colonels, lors d'une conférence de presse, accuse la JOC du Brésil d'être "un organisme subversif qui à travers ses activités dites sociales et évangélistes n'a d'autres objectifs que :

- d'organiser la lutte des classes
- d'organiser la révolution
- de mener une campagne contre l'armée
- de dénigrer l'ordre établi

Toute son action est sous l'influence directe de la dialectique marxiste avec référence à la ligne du PC chinois, etc...

La JOC du Brésil est soutenue politiquement et financièrement par :

- des mouvements d'action catholique en France
- un secrétariat de liaison à Mexico
- et par la JOC internationale établie à Bruxelles. "

Toujours ce même général cite des preuves et traite la JOC "d'un nouveau pouvoir" en citant la déclaration du Comité exécutif d'octobre 1968 réuni à Bruxelles sur les événements du Mexique.

20 décembre 1968

Malgré le soutien de nombreux prêtres, évêques et d'articles publiés par des journaux plus sérieux qui ont essayé de démontrer le non-fondé de toutes ces accusations,

De nombreux dirigeants ont été arrêtés et interrogés. On a saisi des documents ; les lettres et publications sont censurées.

L'inquiétude est grande, la situation est grave mais les jocistes expriment également dans leur message de Noël, l'espoir ...

Voici ce message :

" Chers dirigeants, militants et aumôniers,

"Dieu de ma louange, sors du silence
Bouche méchante et bouche d'imposture
s'ouvrent contre moi

On me parle une langue de mensonge,
de paroles de haine on m'entoure,
on m'attaque sans raison.

Pour prix de mon amitié, on m'accuse
et je ne suis que prière. "

Psaume 108, David.

Nous voulons profiter de ce moment d'incertitudes, de doutes et de discordes, pour vous dire que tout passe.

Nous vous demandons calme et prudence, car nous sommes certains de servir et d'être fidèles au monde ouvrier, au Christ et à son Evangile.

Nous devons être profondément confiants et convaincus de notre mission dans le monde d'aujourd'hui et particulièrement au Brésil.

Nous voulons, par cette lettre, vous souhaiter à tous un Noël plus humain et plus juste. Que cette année 1969 soit décisive et vienne confirmer encore davantage notre engagement avec les opprimés et ceux qui sont victimes de l'injustice.

Que le Christ ouvrier nous donne la force d'accomplir notre mission jusqu'au bout, mission d'amour, de justice et de paix.

Ce sont les vœux de votre Comité National."